



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 12 de agosto de 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**@DefensaEc**

**#Esmeraldas**

El Grad. Luis Lara, ministro de Defensa Nacional, visitó la #FronteraNorte para realizar un recorrido de las actividades que ejecuta la #FuerzaDeTareaConjunta. Además, se reúne con personal militar de los repartos del sector. [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

👉 Invitamos a niños y niñas 🧒🧒 del Cantón #Girón a participar en el concurso de pintura "Yo, en la historia de la Independencia", en la #CasaDeLosTratados. 🎨 Felicitamos a nuestros ganadores 🏆🏆 y agradecemos al GAD #Girón y Coop. Señor de Girón, por su aporte en el concurso. [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

👉 Te invitamos a ser parte de nuestro vacacional "Manitos patriotas" en los Museos de la Defensa. Inscríbete 📧 <https://bit.ly/3blCUwY> y disfruta con nosotros de una semana de aprendizaje y diversión!!!. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Encuentran material explosivo, utilizado para la minería ilegal, en Zaruma. Ecuavisa**

Las Fuerzas Armadas de Ecuador (FFAA) realizaron un operativo en el sector Cerro Azul, en Zaruma, provincia de El Oro en el que se encontraron materiales utilizados para la minería ilegal.

24 tacos explosivos y 23 cápsulas detonantes armadas con con mecha lenta, entre otros materiales fueron hallados entre la tierra. [Ver más](#)



**Delegación colombiana viaja a Cuba para retomar diálogos con el ELN. El Comercio**

Una delegación del Gobierno colombiano viajó este jueves, 11 de agosto de 2022, a La Habana para iniciar acercamientos con la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) con el fin de reanudar los diálogos de paz, que estuvieron estancados entre 2018 y 2022 durante la Presidencia de Iván Duque. [Ver más](#)



**Prisión preventiva para dos detenidos por asesinato de periodista. El Comercio**

La detención se realizó luego de reportarse el asesinato del periodista en el sector de Las Paolas, len el límite entre Montecristi y Manta. De inmediato la Policía ejecutó un operativo para ubicar a los presuntos responsables, luego de recibir información sobre las características físicas de los atacantes y del vehículo usado. [Ver más](#)



**Nota referente:** [El Universo](#), [El Telégrafo](#), [La Hora](#)

**Crimen de periodista manabita se pactó en Daule por USD 2.000. Primicias**  
Según la Policía, el periodista y candidato a concejal por Manta, Gerardo Delgado, recibió la llamada de una mujer minutos antes de ser asesinado. El crimen del periodista manabita Gerardo Delgado Olmedo, de 39 años, se planificó en Daule, provincia de Guayas. Germey Villegas, de 23 años y uno de los dos sospechosos detenidos por la Policía, relató a las autoridades que fue contratado por "unas personas" para matar a Delgado, quien era propietario del portal digital Ola Manta. [Ver más](#)



**Nota referente:**

[El Universo](#)

[La Hora](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 12 de agosto de 2022

<p><b>30 internos de cárceles de Quito fueron trasladados a otros centros del país. El Comercio</b> 24 presos fueron trasladados desde la cárcel de El Inca y otros 6 desde la Cárcel 4. Los motivos del traslado no fueron explicados en una breve información compartida por redes sociales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Continúan los operativos de control de porte de armas blancas en Quito. El Telégrafo</b> La Policía Nacional, en conjunto con Agentes de Control de Quito, continúa ejecutando operativos de control de porte y comercialización de armas blancas en la capital. Este jueves, 11 de agosto de 2022, por ejemplo, se ejecutaron operativos en distintos puntos del Playón de la Marín. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Detenidos con arma en mano. La Hora</b> Armas, municiones y ciudadanos son detenidos mediante operativos efectuados en la provincia verde. En el sector centro y periférico del Distrito Esmeraldas, personal policial realizó la aprehensión de un ciudadano, por el presunto delito de porte y tenencia ilegal de armas de fuego, obteniendo como evidencias 1 arma de fuego, 13 municiones y 1 vehículo. El ciudadano aprehendido fue puesto a órdenes de la autoridad competente, mientras que el arma de fuego es analizada por personal técnico especializado a fin de determinar o no su utilización en los hechos violentos suscitados en el cantón. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Asesinan al estilo sicariato a un joven en la vía principal de Villa Club. Expreso</b> El conductor de un vehículo fue asesinado la noche de este jueves 11 de agosto de 2022. El crimen ocurrió en la vía principal de la urbanización Villa Club, del cantón Daule. La víctima se movilizaba en un carro color rojo, cuando fue interceptada por sus atacantes. Este hecho ocurrió aproximadamente a las 19:00. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Las @FFAAECUADOR durante operaciones militares en el cantón #Paquisha, parroquia #NuevoQuito, encontró abandonado el siguiente material explosivo:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>•494 tacos de explotel</li><li>•300 mts. de mecha lenta</li><li>•08 sacos de nitrato de amonio</li><li>•22 cápsulas ordinarias</li><li>•11 tacos de dinamita. <a href="#">Ver más</a></li></ul>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Amazonia   La #ArmadaEcuatoriana en apoyo a @jbgorg realiza transporte de insumos y materiales para personas discapacitadas de las comunas de #misahualli. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Amazonia  La #ArmadaEcuatoriana realiza charla sobre buenas prácticas ambientales a niños en #Orellana, para crear una conciencia ambiental enfocada a cuidar los ecosistemas, ríos y océanos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> realizando patrullajes al Sistema Hidrocarburífero Nacional, en el cantón #SantoDomingo encontró una perforación clandestina con una válvula y una manguera que se encontraba enterrada, por donde se presume extraían combustible para su comercialización ilegal. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 12 de agosto de 2022

## COYUNTURA

### **A Aparicio Caicedo se lo describe como un ‘ministro de Gobierno paralelo’ que atiende los temas que más le interesan al mandatario. El Universo**

Entre Guillermo Lasso Mendoza y Aparicio Caicedo Castillo hubo una suerte de clic en el 2011. El ahora mandatario viajó ese año a Pamplona, España, a dar una conferencia sobre emprendimiento en la Universidad de Navarra, que es regentada por el Opus Dei, prelatura a la que él pertenece, y en la que Caicedo había sido estudiante de un doctorado en Derecho y para ese momento, docente. Luego del evento charlaron un poco sobre su visión del país y nació la admiración mutua. [Ver más](#)



### **Asamblea posesiona a Raúl González como Superintendente de Bancos. Primicias**

La Asamblea Nacional aprobó, este 11 de agosto de 2022, una resolución para posesionar de manera inmediata a Raúl González como nuevo Superintendente de Bancos. Minutos después y de manera virtual, los legisladores lo posesionaron en el cargo. La decisión se tomó con 70 votos a favor, de las bancadas de UNES, el PSC y parte de Pachakutik. El oficialismo y parte de la ID abandonaron el salón del Pleno después de la votación. [Ver más](#)



**Nota referente:**

[El Comercio](#)

### **La Contraloría señala que el Ispol demoró proceso para iniciar auditoría. Expreso**

La Contraloría General del Estado se pronunció ante la denuncia ciudadana de que la entidad “no quería” auditar los estados financieros del Instituto de Seguridad Social de la Policía Nacional (Ispol). Indicó que la entidad no tiene responsabilidad sobre las inversiones que hizo o haga el Instituto. [Ver más](#)



### **Audio filtrado pone en duda la no injerencia entre poderes del Estado. El Comercio**

La conversación, en un audio filtrado, sobre el rechazo del Gobierno al designado superintendente de Bancos, desató críticas hacia el Gobierno y el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) y al aspirante a la Superintendencia. Analistas observan que el hecho abona a la injerencia entre poderes del Estado. [Ver más](#)



### **32 alcaldes del Austro buscan reelegirse. El Comercio**

Finalmente serán 32, de los 59 alcaldes de los cantones de Azuay, Cañar, Loja, Morona Santiago y Zamora Chinchipe, los que intentarán la reelección tras ganar en las primarias. Ellos están cumpliendo su primer período, lo que les permite volver a postularse. [Ver más](#)



### **‘Hemos tenido algunas dificultades, se están corrigiendo sobre la marcha’, dice viceministra de Salud sobre entrega de medicinas en farmacias externas. El Universo**

Carmen Guerrero es viceministra de Atención Integral en Salud del Ministerio de Salud Pública (MSP). Se encarga del establecimiento de las normativas, lineamientos y la gobernanza dentro del subsistema de salud de esa cartera de Estado. Está en funciones desde la llegada del ministro José Ruales. [Ver más](#)



### **El estado de las vías en Ecuador para el feriado del 10 de agosto. El Universo**

Unos 128.000 viajeros se prevé que salgan por este feriado desde las terminales terrestres de Quito; en tanto que, desde las terminales de Guayaquil, la proyección supera los 178.000 viajeros. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 12 de agosto de 2022

## OPINIÓN

### Los buenos contactos pueden cambiar el futuro de las personas pobres. Yasmín Salazar Méndez. Primicias

Los niños pobres que tienen interacción social con niños de hogares aventajados económicamente, tendrían mayor probabilidad de mejorar su posición cuando sean adultos. En otras palabras, los 'buenos contactos' pueden promover procesos de movilidad ascendente de ingresos entre las personas pobres. [Ver más](#)



### Entre lo correcto y el correctismo (final). Allan Coronel Salazar. El Comercio

En efecto, ¿en qué nos afecta lo que los vecinos -cualquiera sea su identificación de género- hagan con su sexualidad, si ambos son sujetos con edad y capacidad de consentir? ¿En qué cambia nuestra vida si se casan, si se besan en la esquina? ¿Por qué tenemos que aguantar en pleno siglo XXI el escarnio y linchamiento del "diferente" (en etnia, género, condición socioeconómica, identidad sexual, edad)? ¿Por qué admitimos que se perpetúen en espacios de comunicación pública -y a veces de Estado- programas o conceptos con estereotipos denigrantes y prejuiciosos? ¿Por qué aplaudimos al "indio" cuando baila y lo repudiamos cuando pretende ser un actor político? ¿Por qué seguimos negando que el machismo es sistémico y estructural y como tal debe ser combatido? [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### ¿Corrupción? ¿A quién le importa? Juan Esteban Guarderas. El Comercio

Si una entidad del Estado no audita su contabilidad un año es grave y da pie a imaginar irregularidades. Si esa entidad resulta ser un organismo financiero, más grave puesto que se trata de la plata de ciudadanos. Si encima esa entidad es del sistema de seguridad social, más grave aún porque es responsable del proyecto de vida de la gente. Si además resulta que se trata de una entidad donde se detectó uno de los mayores casos de corrupción de la historia del país, ya no es muy, muy, muy grave, ya es ridículo. [Ver más](#)



### Matar al tirano a pleno día. Enrique Ayala Mora. El Comercio

Al medio día, frente al Palacio Nacional, en pleno centro de Quito, el 6 de agosto de 1875, es decir hace 147 años, fue asesinado a machete y bala, el entonces presidente de la república, Gabriel García Moreno. Desde entonces su aparatosa muerte fue objeto de asombro, debate, vergüenza y ocultamiento. Se escribieron narraciones que la condenaban o justificaban, con un desate de pasiones desbordadas. En las últimas décadas se publicaron también varias novelas, unas buenas y otras malas, inspiradas en el crimen, que fueron forzosamente parte de la polémica. [Ver más](#)



### Procurador General del Estado. Miguel Hernández Terán. El Universo

Después del presidente de la República el procurador general del Estado debe ser el servidor público más importante. En efecto, representa judicialmente al Estado junto con el presidente. Por lo mismo debe enfrentar muchísimos procesos, los cuales encara a sabiendas de que el Estado comete barbaridad y media. Es su trabajo la defensa. Sus alegatos ante la Comisión y la Corte Interamericana son realmente difíciles. Los abusos, las omisiones, el quemeimportismo de ciertos servidores públicos; los crasos errores y persecuciones judiciales de presunto origen político complican la defensa del Estado. [Ver más](#)



### Poetas ecuatorianas. Fernando Balseca. El Universo

El país debe agradecer a quienes se entregan a conservar nuestros valores culturales, porque sobre estos se asienta buena parte del futuro que construimos colectivamente. Gustavo Salazar Calle es uno de los investigadores mejor informados del Ecuador y ha dedicado buena parte de su existencia a descubrir textos, interpretarlos, editarlos, divulgarlos y antologarlos. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 12 de agosto de 2022

<p><b>La recuperación estable de la economía china ofrece nuevas oportunidades para la cooperación sino-ecuatoriana. El Telégrafo</b></p> <p>En la primera mitad de este año, gracias a una serie de políticas para estabilizar la economía que planifican, de manera coordinada y eficiente, la prevención y el control de la pandemia y el desarrollo socioeconómico, la economía china ha seguido reanudando su tendencia de desarrollo en general. Deseo presentar a nuestros amigos ecuatorianos algunas cifras concernientes. En los primeros 6 meses de 2022, el Producto Interno Bruto de China ha llegado a los 56.26 billones de yuanes (equivalente a 8.68 billones de dólares estadounidenses), con un crecimiento anual de 2.5%.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Secretaría de Seguridad. Paco Moncayo. La Hora</b></p> <p>La seguridad y el desarrollo son dos partes inseparables de una misma ecuación. A un país violento no llegan inversionistas, los capitales nacionales buscan mejores destinos, el turismo los excluye y, en consecuencia, se cierran empresas, se pierde empleos, aumenta la pobreza y se incrementan las causas de la inseguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Aceptar la realidad es el único camino para cambiarla. Mílca Pandzkic. La Hora</b></p> <p>Una de las críticas más comunes al presente mandatario es que “vive en otra realidad” y que está completamente desconectado de las necesidades y los problemas de los ecuatorianos. Cada vez es más difícil argumentar lo contrario. En un reciente discurso, el presidente Lasso indicaba que, en sus 14 meses de gestión, “su gobierno ha hecho más que los dos anteriores”. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El mejor postor. Juan Carlos Díaz Granados. Expreso</b></p> <p>La Asamblea Nacional, aprobó el 17 de junio el proyecto de ley que intentaba derogar parcialmente a la ley de apoyo humanitario que evitó profundizar el impacto económico causado por la pandemia. El 21 de julio, el proyecto fue objetado totalmente por el Ejecutivo por su “ligereza técnico-legislativa”. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Tras el asesinato de cuatro líderes comuneros en la frontera con Colombia, el ejército ecuatoriano ha militarizado la zona y aumentó los patrullajes tácticos. TVC 11-agosto-2022</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asamblea Nacional se pronuncia tras las declaraciones del Ministro de Defensa Telemazonas 11-agosto-2022</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Se espera que baje la gasolina Súper con la caída del precio del petróleo Telemazonas 11-agosto-2022</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Ministerio de Salud está migrando datos al nuevo sistema informático Ecuavisa 11-agosto-2022</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 12 de agosto de 2022

<p>Fundación contra la Corrupción denuncia fallas en la Contraloría por negarse a auditorías a ISSPOL Teleamazonas 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno mantiene predisposición de continuar con mesas del diálogo Ecuavisa 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>SNAI explica sobre la boleta de Jorge Glas en la Asamblea Nacional Ecuavisa 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El Ministerio del Interior ejecuta acciones para la Policía Nacional Ecuavisa 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Juez con arresto domiciliario y prohibición de salir del país en Manabí Ecuavisa 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Ecuador registra los primeros contagios de la viruela del mono en menores de edad Ecuavisa 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>En el Isspol cuestionaron a la Contraloría por no auditar Ecuavisa 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Saludo de EE.UU. a Ecuador –Ecuavisa 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asamblea posiona a Raúl González como Superintendente de Bancos Teleamazonas 11-agosto-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	